
 

(公社)千葉県サッカー協会審判委員会 2023年 2月分議事 
 

会議日時 2023 年 2 月 11 日 ( 土 )   19：00 ～ 20：30 

会  場 Web にて（zoom を利用） 

出席者 １４名   

資 料 等 
・次第及び委員長、各部より審議、報告事項等 

議  題 

１．委員長より 

２．各部より審議、報告事項等 

３．その他、次回開催日について 

議事内容 （Q:質問 A:回答 O:意見  文中敬称略） 

 

 

各種別委員会 

 

１種： 
・大学リーグ 2023 年度 1 部は 10 チームで 4/9 から開催、大学選手権は 4/30 から

5/21、２部リーグは 6/18から 7/16の予定。 

・クラブ選手権は 42 チームで 3/19 が１回戦（Max10 試合）、3/26 に残り１回戦、

その後は全て日曜日開催で決勝戦は 5/5の予定。 

・県リーグカップは 4/2から 5/5の予定。 

・2023年度社会人１部リーグは 13チーム、２部リーグは３ブロックで 2-1ブロッ

クは 10チーム、2-2ブロックは 9チーム、2-3ブロックは 9チームで、２部リー

グは主審と副審１名の計２名の派遣要請。会場等が決定次第、割当部に依頼しま

す。 

・2023 年度１部リーグについてはレフェリーへの異議を無くしピュアなサッカー

を目指すという事で代表者会議で話し合っています。 

 

２種： 

・高校生新人戦が無事終了しました。審判派遣ありがとうございました。2023年度

も２種の試合の派遣を県協会にお願いしたいと思います。また、来週火曜日に２

種の委員総会が開催され年間の行事予定がでるので、決定したら審判委員会にも

共有します。 
 

３種： 
・現在 U-13 選手権が開催されています。１回戦の会場決定が１週間前になってし

まい審判委員会にもご迷惑をおかけしたので、もう一度３種委員会で会場決定の

プロセスを見直し、来年度はスムーズに決定できるようにしたい。 

 

４種：欠席  
 

女子：欠席 



 

フットサル：欠席 
 

アカデミー：欠席 

 

ＲＤＯより：  

・日本協会としては本日ゼロックスがあり、いよいよシーズンが始まるという事で、

先週までＶＡＲのトレーニングをし、３Ｄラインを引くなどの対応をした。 

・Jの試合がグラスルーツの試合とは離れてきているので是非、県の指導の中でＪ

の審判がやっている事が県レベルで求められている審判像かどうか？という事

を指導者の方が整理して伝えていって欲しい。４級、３級の方はまずは基本が大

切で、サッカーが何を求めているか？に対応する事が重要と冬の大会を見て感じ

た。U-12 だけでなく、U-15、U-18 の試合でもそのチームや試合の特徴に対して

審判員が見て考えて動けているか？という事がポイントとなる。是非、新シーズ

ンに向けて目標として欲しい。 

 

委員長より 
・現在、各部では新年度の事業に向けて準備をしている状況だと思います。 

・県協会より、ＪＥＦ千葉の試合の審判アテンドについて、来年度も同様の体制で

良いか？問い合わせが来ています。人員増等の必要はあるか？ 

Ａ：昨年通りの体制で問題はありません。 

・フットサル１級昇級試験は全日程を終了して結果待ちの状態です。 

・関東協会の開幕前研修は３月５日 

・２月４日に千葉のフットボールセンターで本年度の関東ＸＹの体力テストを行っ

た。 

 

 

サッカー統括部 

 

【審議事項】 

関東カテゴリーへの都県推薦審判員について 

 2 月 6 日の統括部会での方向性を元に、細部の調整のため一任いただきたい。 

※関東のＸ群とＹ群は関東から指名が来ていて、県としてはＺ群と女子、Ｋ群への

推薦を決める。女子はほぼ決定しているが、K 群についても大枠は決まったが、間

際になって調整が必要な事も発生し、本日この場で推薦者を提示できない状況。締

め切りも間近なのでこの場で意向を確認する時間がないので、最終的な判断は統括

部に一任させていただきたい。 

⇒了承 

 

【報告事項】 

１．統括部会の開催 

2月 6日（月）zoomにて部会を開催した。 

議題は県内カテゴリー及び関東カテゴリーについて。 

大枠は決まったので、細部の調整中。 



 

２．2級審判員推薦審査 

2022年度後期については実技審査が終了した。（詳細はインストラクター部より） 

2023 年度前期は 3 月 19 日にフットボールセンターにて筆記とフィットネステス

ト実施予定 

   

【今後の予定】 

・3月 4日千葉県フットボールセンター利用日 

カテゴリー別に会議室でチューターリングを受講後、フィールドにてプラクティ

カルトレーニングとフィットネストレーニングの実施。関係各所と詰めていきた

い。 

・開幕前研修会 

zoomでは各部より確実に伝えておきたい連絡事項を伝達する場として活用する。

3月 18，21，25日を候補として、後日スケジュール調査を実施しますのでご協力

お願いいたします。 

Ｏ：県の開幕前研修や集合研修の予定を日にちだけでも良いので早めに何らかの形

で伝えて欲しい。 

Ａ：カテゴリーの周知や活動希望などを来週にも出すので、３月４日についてはア

ナウンスできると思う。それと並行して Zoom での開幕前研修の日程を固めその

１週間後にはアナウンスしていきたい。 

 

 

普及部  

 

【審議事項】 

なし 

 

【活動報告】 

1月 8日（日）2023年度前倒し４級新規取得講習会 

 会場 スポーツ科学センター第 1研修室 

 受講申し込み者 109  出席者 107 欠席者 2 

 

1月 15日（日）午後 3級更新講習会：出席 8人 欠席１人（体調不良） 

        夜間 2級更新講習会：出席 39人 

会場 スポーツ科学センター第 1研修室・3,4研修室 

 

【活動予定】 

2月 12日（日）4級更新講習会 

 会場 スポーツ科学センター第 1研修室 

 定員 50人 

 

2月 26日（日）4級更新講習会 

 会場 スポーツ科学センター第 1研修室 

 定員 50人 



 

※4月 2日（日）2023年度 第 1回サッカー3級昇級審査 

会場 野田市総合公園陸上競技場 

定員 50人 

  

 

育成部  

【審議事項】 

特にありません。 

 
【活動報告】 

・先月からの県民大会を利用した３級審判員の実技研修会が本日の決勝戦で終了し

ました。この事後研修会が明日 Zoomで行われる。 

・本日、市船招待を利用してユース研修会を行った。 

 

【活動予定報告】 

・２級昇級予備審査を３月１９日に行う予定。2/17くらいまでには３級審判員にア

ナウンスし募集する。 

・大学連盟から３級昇級審査の開催依頼がある。希望としては３月末まででお願い

されており、開催計画書を見ながら調整するがギリギリ３月末の開催になりそ

う。決まり次第情報共有するが、試験問題等よろしくお願いします。 

 

 

強化部   

 

【審議事項】 

なし 

 

【報告事項】 

（１）JFA 研修会 

U22 審判員春季研修会 3 月 5～9日 千葉から１名 

U20 審判員春季研修会 3 月 8～12 日 千葉から１名 

 

（２）関東研修会 

2 月 4 日 千葉県フットボールセンター フィットネスチェック及び講話 

参加者 ７名 

 

3 月 5 日 関東開幕前研修会 東京都北区 北とぴあ 

対象者 X,Y,Z 群 女子強化 その他の関東カテゴリーは zoom で参加？ 

⇒午前と午後２部制でＸＹＺＷＫ全員参加できるよう計画している。来るのが

大変な方もいるので、オンラインも加えてハイブリット形式で考えている。イ

ンストラクターも参加できるように案内がある。 

 



3 月 10～12 日 PUMA カップ 群馬県 

対象者 ２名予定 

 

（３）県内研修会 

千葉県高等学校新人サッカー大会 

2 月 4，5 日 

3，4 回戦を用いて研修を実施予定。 

3 回戦 6 試合、4 回戦 8 試合（内 1 試合は育成部推薦の副審 2 名も割当） 

3 回戦のうち 1 試合が前日に中止となりました。 

 

（４）強化部会 

2 月 2 日 zoom にて実施した。 

議題：関東カテゴリーへの都県推薦分について、強化部内での意見交換。 

来年度の県強化審判員とコーチの考え方について。 

 

 

女子部   
 

【審議事項】 

特にありません。 

 

【今後の予定】 

１ 実技研修 

    日時  令和５年２月１２日（日）８：３０～（第１試合９：３０kick off） 

    場所  船橋法典グラウンド（グラスポ） 

    試合  市船招待（U１４） 

    対象  実働女子審判員 ６名 

    スタッフ ５名   インストラクター ２名 

    ※２０分－５分－２０分  

    ※前日の育成部研修で行った試合の順位決定戦（準決勝から）となります。 

  

２ 新規取得講習会 

  日時  令和５年３月２８日（火） 

  場所  順天堂大学 

  対象  大学生 

Ｑ：対象は大学生のみか？ 

Ａ：一応、大学生の女子のみを対象にして参加者を募集する。 
    

 

フットサル＆ビーチサッカー部 
 

【審議事項】 

ありません。 

 



【報告事項】 

ありません 

 

 

インストラクター部 
 

【審議事項】 

１．2 級推薦審査 3 次について 

１月１５日、２９日にそれぞれ２試合目の審査を行いました。 

⇒審査結果から審議し６名受験中１名を関東へ推薦で了承 

 

【報告事項】 

１． １月 アセッサー のべ１９試合派遣 

  アセッサー指導 ０回 

  4 級新規取得講師 １回、更新講習 ２回派遣 

    

詳細は、以下別表のとおり。 

 
 

２．インストラクター研修について 

① イントレ IT 修了者のフィードバック機会について、企画検討中 

② 今後、経験の浅いインストラクターを中心にアナリシスを展開していく予定。 

 

2022年度　インストラクター派遣（稼働）実績表

4月 5月 6月 7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 合計

アセッサー派遣 68 33 15 20 5 27 40 30 8 19 0 0 265

　県社1部 1 5 4 3 13

　県社2部 8 5 3 1 5 8 30

　県大学 1 2 1 1 2 7

　1種その他 11 3 0 5 1 18 38

　U18 12 9 9 5 4 14 17 13 7 1 91

　U15 44 10 4 14 9 81

　女子 2 2 1 5

0

アセッサー指導 3 4 0 0 0 2 1 10

4級新規取得 7 7 12 11 0 0 0 0 0 1 0 0 38

　実地 7 7 12 11 1 38

　web 0

更新講習 0 0 0 0 0 0 0 0 2 2 0 0 4

　4級 1 1

　3級 1 1 2

　2級 1 1

　その他 0

講師 2 1 9 6 4 22



 

３．都県イントレについて 

次年度はやり方が変わってくる予定。アナリシスは 2 月に各都県イントレ担当者に

研修受講者から伝達研修が行われる予定なので、3 月や次年度以降に県内に卸して

いく予定 

 

４．3 級インストラクター更新状況について 

66 名中、62 名が手続き済。 

2022 年度のインストラクターとしての活動についてアンケートを実施 

⇒インストラクター部からのアセッサー派遣や講師依頼について 66 名中 44 名が

活動し、残りの 22 名も地域で何等かの活動をしているという事で、実動としては

全員が活動していると関東に報告しています。 

 

 

割当部 
 

【審議事項】 

ありません。 

 

【報告事項】 

☆関東「23/1月派遣実績」 

①１種 

・関東社会人＝開催なし。 

➁２種＝開催なし 

➂３種＝開催なし 

④女子＝開催なし 

 

☆関東「２月派遣予定」（2/9現在） 

①１種 

・関東社会人＝開催なし。 

➁２種＝開催なし 

➂３種＝開催なし 

④女子＝開催なし 

 

☆千葉県「23/1月派遣実績」 

①1種 

・千葉県選手権＝18試合 主審、副審×２(内２試合 二級審査試合) 

・県民大会（研修会）＝19試合 主審、副審×２、第四の審判員 

➁2種 

・クラブユース新人戦＝4試合 主審、副審×２ 

➂3種 

・U15リーグ＝12試合 主審、副審×２ 

・U13選手権＝16試合 主審 

④女子 

・リーグ戦他＝9試合 



➄シニア＝開催なし 

 

「2月派遣予定」 

① 1種 

・千葉県選手権―10試合＝主審・副審×２ 

・県民大会（研修会）＝3試合＝主審・副審×２・第四の審判員 

・モンティディオ山形 TM＝3試合 主審、副審×２ 

➁2種 

・クラブユース新人戦＝３試合 

➂3種 

・Ｕ15リーグ＝12試合 主審、副審×２ 

・Ｕ13選手権＝15試合 主審、主審、副審×２ 

④女子 

・女子リーグ他＝3試合 

➄シニア 

・シニア選手権＝58試合 

 

2月派遣予定「全試合数＝142」 

 

・23/1月派遣実績 ＜＞昨年 

１種＝37試合＜45＞ 

２種＝4試合＜0＞ 

３種＝28試合＜28＞ 

女子＝9試合＜0＞ 

シニア＝０試合＜0＞ 

合計＝78試合＜106％＞ 昨年比％ 

 

・２月 24 日に都県の割当担当者会議が Zoom で行われます。 

・３月 24 日～26 日で市船招待（U-18）が開催されます。昨年と同じように研修で

使う予定があれば早めにお願いします。公募で審判員を募集するが、会場を決め

て研修に使うのか？決定次第連絡をお願いします。 

・３月に入り繁忙期に入ってくる。４月にかけて多くの試合があるので関東カテゴ

リーの派遣の情報があれば早めにお願いします。 

・関東 U-15 で県外の会場を使いたいと連絡があったチームがあります。千葉から県

外会場への派遣に伴う保険等の問題はクリアになっていますが、手当や交通費な

どを含めてつめている最中です。 

 

 

フィットネス部 
 

【審議事項】 

特にありません。 

 

【報告事項】 



特にありません。 

 

 

Ｗｅｂ担当 
 

【報告事項】 

第 5回カテゴリ研修予定 

研修内容：アドバンテージ 

2023/1/21(土) 19:30-21:00 カテ A 21名参加 講師：１名、運営：１名 

2023/1/28(土) 19:30-21:00 カテ B 22名参加 講師：１名、運営：１名 

2023/2/ 5(日) 19:30-21:00 カテ C 22名参加 講師：１名、運営：１名 

2023/2/18(土) 19:30-21:00 カテ D＆女子 23名予定 講師：１名、運営：１名 

※これをもって 2022 年度の全５回の研修は終了、今後参加者にアンケートを取

り、来年度の方向性について３月にＷｅｂ担当で考えたいと思います。 

 

 

財務部 

 
【 審議事項 】 

特にありません。 

 

【 報告事項 】 

・書式につきましては、最新版を千葉県 FAの HPよりダウンロードしてお使い頂くよ

う関係者に周知徹底をお願い致します。(2022/4/7 に更新しております。) 

 

【 確認事項 】 

・講師およびアセッサー以外の報酬は、源泉の必要がないため、源泉対象の金額を記

載しないで下さい。 

 ・古い書式を使用している方々が散見されますので、新しい書式にて手続きを進め

て頂くようお願い致します。 

 県協会の HPを確認して下さい。 

・各書式を記載する際に「〃」は使用してはいけないので、関係者に周知して頂きた

い。 

・提出資料に未記載部分が散見されますので、必ず確認してから提出するよう関係者

に周知して頂きたい。 

  （特に、「担当者名」、「携帯番号」、「合計」の未記載が多くみられます。） 

・宿泊した際の領収書は、宛名を個人名ではなく、「(公社)千葉県サッカー協会」で取

って下さい。 

・交通費の精算の際に、高速料金を請求する際は、「領収書」または「利用証明書」を

提出して下さい。 

交通費精算書類の裏面に貼り付けて提出下さい。 

・日当の上限額は 3,000円となっております。精算の際にお間違いのないよう注意し

て下さい。 

 



【 依頼事項 】 

・５万円以下は税務署への送付も必要なく報酬額を報告する必要が無いため、報酬額

が５万円以下の審判、指導者、運営担当者については支払調書を事務局より送付し

ない事となっております。必要な方から依頼が有れば送付します。関係者へ周知を

お願い致します。（事務局の河瀬までご連絡下さい） 

・上記と合わせて、3 か月毎に各個人に送付させて頂いている明細につきましても送

付しないこととなりました。必要な方から依頼が有れば送付致します。関係者へ周

知をお願い致します。 

 

 

総務部 
 

【審議事項】 

 特にありません。 

 

【確認事項】 

① 2022年度３種対象試合の決勝審判表彰について 

コロナでクラブユース選手権が中止となり、2022 年度においても３種対象試合

の決勝審判表彰ができていないので、U-13 選手権決勝（2/23）を対象試合とし

て取材したいと思います。 

 

【依頼事項】 

① レフェリーニュース発行について 

・2023年度 4月号 

⇒掲載希望の記事は２月２８日（火）までに担当までメールしてください。 

 

② 保険事業について 

  各部にて、研修会・会議や昇級審査等を推薦や指名を行った上で県外活動及び宿

泊活動を実施する審判員・インストラクター及び帯同者が生じる場合については、

当該研修会が行われる事が確定都度若しくは、遅くても実施月の翌月５日迄に総

務部の保険担当宛に、対象者の旅程を必ず報告して下さい。又は上記の様な研修

会に参加をした審判員に対し、各部にて報告書の提出をお願いしている時は保険

担当に CCでお送りいただく形でも構いません。毎月、対象者へは旅行保険を掛け

ている関係から、保険担当が保険会社へ実績報告していますので宜しくお願い致

します。 

総務部 保険担当：染田（spzg2dw9@tea.ocn.ne.jp） 

 

 

その他 
 

【次回 審判委員会】2023 年 3 月 11 日（土）19 時から予定。 

 

 
 


